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1. СМИ о Таймыре 
 

Затонувшую в порту Диксон (Таймыр) баржу «Тобольск» должны поднять к середине 
лета 2026 года. Соответствующее требование предъявлено собственнику — группе компаний 
«Русская энергия» 

Группа компаний «Русская энергия» — собственник затонувшей в порту Диксон баржи 
«Тобольск» — должна обеспечить подъем имущества до 12 июля 2026 года. 
Соответствующее требование предъявлено распоряжением и.о. капитана порта Диксон. 
Документ опубликован на сайте администрации морских портов Западной Арктики. 

Документация по удалению затонувшего имущества должна быть разработана 
совместно с капитаном морского порта Диксон. Начать удаление баржи необходимо до 12 
января 2025 года. При этом важно не создавать препятствий для судоходства. 

Баржа находится на участке № 2 в акватории морского порта Диксон. 
PortNews 

 
В ТОП самых дорогих круизов года вошли туры из Дудинки в Красноярск 

Ассоциация туроператоров (АТОР) назвала самые дорогие путешествия по России 2024 
года – среди наземных туров и круизов по морям и рекам. Два тура по Красноярскому краю 
вошли в их число. 

Так, на третьем месте по стоимости стал речной круиз по Енисею – «Енисейская 
экспедиция» на теплоходе «Максим Горький» из Дудинки в Красноярск. Семья из 11 человек: 
муж, жена, их родители и дети, почти все под одной фамилией, выложили за 11 дней такого 
отдыха в августе 6,38 млн рублей. 

Второе место у морского круиза на Северный полюс (семейная пара потратила на 
поездку на ледоколе «50 лет Победы» в каюте «люкс» 6,96 млн рублей, путешествие заняло 
12 дней). 

И, наконец, самым дорогим стал опять же тур «Енисейская экспедиция» для 9 человек – 
семьи с детьми и друзьями. 

Они в течение 11 дней в августе потратили на путешествие из Дудинки в Красноярск 
10,04 млн рублей. 

В самые дорогие наземные туры край не вошел: в список попали путешествия по разным 
регионам, от Крыма (1,53 млн) до Самары, Карелии, Сочи, Камчатки и Алтая. Самым дорогим 
стал отдых на Телецком озере в Горном Алтае для семьи из 3 человек. За 14 ночей в 5-
звездочном отеле они отдали 4,99 млн рублей. 

 ДЕЛА 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
Юные театралы из Дудинки завоевали первое место на международном конкурсе 

Театральная студия «Чайка» народного Камерного театра под руководством Катерины 
Катыгинской представила спектакль «Кукареку» на Международном конкурсе детского и 
юношеского творчества «Твое направление». Конкурс, организованный фондом развития и 
творчества детей и молодежи «Улыбка», проходил с 4 по 7 января в Сочи. На этом 
мероприятии свои таланты в различных категориях демонстрировали как коллективы, так и 
сольные исполнители из множества городов, включая Москву, Сочи, Волгоград, Майкоп, 
республику Адыгея, Сыктывкар и Дудинку. 

По результатам творческих состязаний, юные актеры «Чайки» удостоены звания 
лауреатов первой степени. Как поделилась Екатерина Катыгинская, в планах студии работа 
над новой постановкой, которая обещает порадовать самых маленьких зрителей нашего 
города. 
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В Дудинке обустроен новый спортзал 
Обустройство спортзала стало первым этапом реализации большого проекта 

«PRO.Спорт.Наше место». Проект поддержала компания «Норникель» в рамках конкурса 
социальных проектов благотворительной программы «Мир новых возможностей». 

Инициатива включает в себя три блока: обустройство и открытие обновленного 
спортивного зала «NашеМесто»; обучающий блок (планируется провести несколько мастер-
классов по игровым видам спорта с приглашением профессиональных игроков, тренеров-
педагогов); спортивный блок (будет представлен рядом соревнований в волейболе, мини-
футболе и баскетболе), сообщается на странице АНО «Таймырское партнерство». 

Участники проекта «PRO.Спорт.Наше место» отмечают, что вся эта работа направлена 
на развитие спортивной культуры в Дудинке, создание условий для активного образа жизни. 

В настоящий момент сообщается о завершении первого этапа проекта – обустройства 
спортзала. В ходе ремонта помещения заменены оконные блоки, откосы, отбита старая 
штукатурка стен, проведена противогрибковая обработка, после выравнивания и 
оштукатуривания стены выкрашены вновь. Также заменили освещение. Все запланированные 
по проекту работы велись с опережением графика. 

«Нашим подрядчиком стал ИП Артем Воног (Минусинск), который успешно 
зарекомендовал себя на других объектах нашей территории. Он с пониманием отнесся к 
нашему социальному проекту и не просто выполнил обусловленные договором 
обязательства, а сделал гораздо больше запланированных объемов. Все работы были 
выполнены досрочно и с высоким качеством», – отмечают участники проекта. 

По окончании ремонтных работ, еще 30 ноября, прошел общий спортивный субботник по 
уборке зала от пыли и мелкого строительного мусора. В нем участвовали 40 человек, 
представлявшие 18 предприятий, организаций и учреждений Дудинки. 2 декабря 2024 года 
зал был принят комиссией. Торжественное открытие обновленного спортивного зала 
планируется весной. 

Участники проекта уже приступают ко второму этапу – обучающему блоку. 
 «Таймырский телеграф» 

 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
Базовый авиаперевозчик Норильска планирует приобрести 10 самолетов МС-21 

Авиакомпания "Нордстар", базовый авиаперевозчик Норильска, планирует приобрести 
5 самолетов Superjet new и 10 МС-21, разрабатываемых российской авиапромышленностью. 
Об этом сообщил в ходе подкаста, опубликованного на официальном Rutube-канале 
"Норникеля", генеральный директор авиакомпании Леонид Мохов. 

Базовый перевозчик был определен в марте 2021 года в рамках соглашения 
Росавиации, правительства Красноярского края, авиакомпании "Нордстар" и аэропорта. Срок 
соглашения истекал 31 декабря 2024 года, но правительство РФ продлило действие 
соглашения до 1 сентября 2029 года. Согласно данным сайта авиакомпании, в ее парке 
насчитывается девять Boeing 737-800 и один Boeing 737-300. 
 "В разработке "Сухой Суперджет", полностью импортозамещенный <…> Если касаться 
[авиа]компании, мы заказали себе пять таких самолетов. <…> МС-21 тоже полностью 
импортозамещенный, с нашими моторами летает, но тоже заканчивает испытания. <…> Мы 
заказали себе десять таких самолетов и два самолета-грузовика на базе МС-21. <…> 
Подписали соответствующее соглашение с поставщиком", - сообщил Мохов. 

По его словам, в авиакомпании ранее был создан собственный цех технического 
обслуживания, где ведется ремонт действующего авиапарка. "У нас открыты линейные 
станции технического обслуживания, у нас собственная логистика поставки запчастей", - 
подчеркнул Мохов. 

ТАСС 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
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Жителей Красноярья больше всего волнуют вопросы здравоохранения 
Платформа обратной связи (ПОС) создана в рамках национального проекта «Цифровая 

экономика Российской Федерации» и интегрирована в единый портал Госуслуг. Сервис 
создан для решения актуальных задач и проблем граждан. В прошлом году через этот 
цифровой сервис жители Красноярского края направили более 95 тысяч заявок, сообщают на 
официальном портале Красноярского края. 

В декабре жители региона направили через платформу 6643 обращения. Основная часть 
запросов касалась темы здравоохранения – более 3800 вопросов, общественного транспорта 
– 283, а также благоустройства – 246. 

 «Таймырский телеграф» 
 

За 2024 год от взяток отказались 25 сотрудников полиции Красноярского края 
В Красноярском крае за 2024 год от взяток отказались 25 сотрудников полиции. 

Статистикой поделились в МВД региона. 
Правоохранители рассказали о нескольких случаях, когда нарушители предлагали их 

коллегам деньги. Житель Норильска собирался дать 200 тысяч рублей сотруднику уголовного 
розыска, чтобы избавиться от килограмма пороха, который он незаконно хранил, а также от 
материалов дела. Мужчину задержали при передаче денег. 

Еще одна история о несостоявшемся подкупе произошла в Красноярске. Сотрудники 
ДПС обратили внимание на пешехода, который, увидев правоохранителей, запаниковал и 
попытался убежать. Его остановили и уточнили, есть ли у него с собой что-либо 
запрещенное. Мужчина ответил, что ничего у него нелегального нет. Однако по пути в 
отделение для досмотра мужчина положил в пачку сигарет 50 тысяч рублей и оставил ее в 
патрульной машине, попросив его отпустить. 

Если сложить суммы двух вышеперечисленных взяток, то получится сумма, которую 
предлагали врио начальника отдела полиции Красноярска. За помощь в сфере 
миграционного законодательства ему хотели дать 249 тысяч рублей. За похожую просьбу 
начальнику миграционного пункта в Туруханском районе предложили ювелирные украшения в 
качестве вознаграждения. 

Напомним, накануне экс-начальника ГАИ по Красноярскому краю отправили в СИЗО. Его 
подозревают в превышении полномочий по сговору. 

Дела 
 

5. СМИ о России 
 

Путин поддержал продление программы развития Крыма и Севастополя до 2030 года 
Президент России Владимир Путин поддержал инициативу о продлении государственной 

программы развития Севастополя и Крыма до 2030 года. Об этом он заявил на совещании по 
вопросам социально-экономического развития полуострова. 

Инициативу выдвинул вице-премьер Марат Хуснуллин, предложив продлить 
национальный проект "Инфраструктура для жизни". 

"Согласен. Будем считать, что договорились и решение принято", – ответил президент. 
Ранее Путин заявил о выделении более 316 млрд рублей на развитие Крыма и 

Севастополя. В ближайшие три года планируется закончить работы на более чем 230 
объектах капитального строительства, а также выполнить 32 мероприятия на территории 
полуострова. 

Вести 
 

Правительство России утвердило паспорт национального проекта «Инфраструктура 
для жизни» 

Национальный проект объединил 12 федеральных проектов. Пять из них будут 
реализованы под руководством Министерства строительства РФ: «Развитие инфраструктуры 
в населённых пунктах», «Жильё», «Модернизация коммунальной инфраструктуры», 
«Формирование комфортной городской среды» и «Новый ритм строительства». 
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К 2030 году планируется улучшить качество среды в опорных населённых 
пунктах на 30% и обновить жилищный фонд на 20%. В рамках модернизации коммунальной 
инфраструктуры будет построено и реконструировано не менее 2 тысяч объектов питьевого 
водоснабжения, что улучшит качество коммунальных услуг для более 20 миллионов граждан. 

Проект также предусматривает благоустройство 30 тысяч общественных территорий и 
реализацию 1 600 проектов-победителей всероссийского конкурса по созданию комфортной 
городской среды. Национальный проект включает программы по развитию дорожного 
хозяйства, общественного транспорта и ипотечного кредитования. Все мероприятия 
направлены на достижение национальной цели «Комфортная и безопасная среда для 
жизни». 

АСДГ 
 

ГД в I чтении одобрила продление маткапитала до 2030 года 
Госдума на пленарном заседании во вторник приняла в первом чтении законопроект о 

продлении программы материнского капитала в РФ до 2030 года. 
За проект проголосовали 417 парламентариев, никто не проголосовал против. 
О продлении программы маткапитала до 2030 года премьер-министр Михаил Мишустин 

рассказал в декабре прошлого года. По его словам, это позволит поддержать еще 
практически 5 миллионов семей. Глава правительства уточнил, что начиная с февраля 
размер выплаты составит более 676 тысяч рублей на первенца и свыше 893 тысячи рублей 
на второго ребенка и последующих. 

Программа материнского капитала была введена в России в 2007 году и продолжена по 
инициативе президента. 

Вести 
 

Бастрыкин: за фейки о российской армии возбуждено более 400 дел 
Следственный комитет (СК) России возбудил свыше 400 дел по статье о дискредитации 

Вооруженных сил (ВС) РФ. Об этом сообщил председатель ведомства Александр Бастрыкин 
в интервью «Российской газете». 

«Всего с момента введения уголовной ответственности за их распространение – 414 дел, 
в суд направлено 220 дел в отношении 225 лиц», – сказал он. 

Глава СК заявил, что с марта 2022 г. по статье о дискредитации ВС РФ возбуждено 167 
уголовных дел, из которых 68 – в прошлом году. По результатам расследования направлено в 
суд 101 дело в отношении 106 лиц, в том числе 46 дел – в 2024 г. 

В марте 2022 г. Госдума добавила в УК и КоАП несколько новых статей, касающихся 
дискредитации российской армии и фейков о военных. По ст. 20.3.3 КоАП (дискредитация ВС 
РФ) нарушителю грозит штраф до 100 000 руб. Повторное нарушение влечет уголовную 
ответственность (до пяти лет лишения свободы). Максимальное наказание за нарушение ст. 
207.3 УК РФ (фейки об армии) составляет 15 лет колонии... 

Ведомости 
 

Бастрыкин предложил ввести конфискацию за мошенничество и растрату 
Глава Следственного комитета России Александр Бастрыкин сообщил, что СКР 

подготовил предложения по совершенствованию законодательства в сфере борьбы с 
коррупцией. 

По его словам, целесообразно расширить перечень преступлений, при совершении 
которых применяется конфискация имущества. В их числе должны быть дополнены статьи о 
мошенничестве и растрате, отметил он. 

«С учетом зарубежного опыта разработан механизм возврата похищенного имущества в 
случае, когда коррупционер переоформил его на третьих лиц в целях сокрытия. Также 
предлагается применять возможность неотложного ареста имущества следователем при 
производстве по делам о любых преступлениях коррупционной направленности», — сказал 
Александр Бастрыкин «Российской газете». 
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В конце октября Конституционный суд постановил, что для исков прокуратуры об 
изъятия имущества коррупционеров нет срока давности. Судьи объяснили решение 
необходимостью защиты конституционных ценностей и демократического строя. 

Коммерсантъ 
 

Аббревиатуру ГАИ вернули на машины дорожной полиции в России 
На патрульные автомобили Госавтоинспекции в России вернули аббревиатуру ГАИ. 

Видеозапись со служебным УАЗом «Патриот», на капот которого нанесены эти буквы, 
опубликовал Telegram-канал ведомства 

Патрульный автомобиль ГАИ, экипаж которого оказал помощь съехавшему в поле 
водителю, используется в Краснодарском крае. 

«Находясь на маршруте патрулирования на автодороге в Крымском районе, экипаж 
группы технического надзора заметил автомобиль, съехавший с проезжей части», — 
отмечается в сообщении Госавтоинспекции. 

После переименования ГАИ в ГИБДД (Государственная инспекция безопасности 
дорожного движения) в конце 1990-х годов на капоты патрульных автомобилей ГИБДД в 
структуре милиции (а затем и полиции) наносили аббревиатуру ДПС (дорожно-патрульная 
служба). 

В конце мая 2024 года глава Госавтоинспекции Михаил Черников заявил, что ведомство 
отказывается от аббревиатуры ГИБДД. «Мы сейчас стали Госавтоинспекцией, ГИБДД 
убираем, законодательно урегулировали», — сказал генерал Черников. 

«Газета» 
 

Количество платников в российских вузах выросло за год почти на 10%. В университеты 
поступает все больше инженеров и все меньше гуманитариев 

Число студентов, обучающихся на платной основе в российских вузах, выросло на 9,8% 
в 2024 г., следует из результатов ежегодного мониторинга по качеству приема в вузы 
Национального исследовательского университета «Высшая школа экономики» (НИУ ВШЭ). 
Его результаты опубликованы на сайте университета. 

НИУ ВШЭ проводит исследование по приему в отечественные университеты при 
поддержке Минобрнауки с 2010 г. В этом году в мониторинге приняли участие 803 российских 
вуза (включая 322 филиала и 80 частных учреждений), прием в которые ведется 
преимущественно по результатам единого госэкзамена. 

В этих вузах количество поступивших на платные места студентов выросло со 156 057 в 
2023 г. до 171 348 человек в 2024 г. Для сравнения: эти же университеты зачислили в 2024 г. 
на 0,6% больше бюджетников, а именно 337 205 студентов. Всего в 2024 г. было выделено 
около 592 000 бюджетных мест в российских вузах, сообщал в октябре прошлого года глава 
Минобрнауки Валерий Фальков. 

Примерно столько же платников, как в 2024 г., университеты зачислили в 2018 г. – 172 
579 человек. В 2020 г. число таких поступивших резко сократилось на 10% до 155 339 
студентов и находилось в диапазоне 155 000–157 000 человек до 2023 г. включительно. 
«Ведомости» направили запрос в Минобрнауки с просьбой уточнить, фиксируется ли рост 
студентов-платников суммарно во всех российских вузах и с чем он связан. 

Резкое сокращение числа студентов на платной основе в 2020 г. первый 
зампредседателя комитета Госдумы по науке и высшему образованию Ксения Горячева 
связывает с экономическими последствиями пандемии ковида, когда доходы многих семей 
снизились. В 2024 г. помимо эффекта демографического подъема 2000-х на увеличение 
числа платников повлияло распространение отношения к образованию как к «долгосрочной 
инвестиции» в будущее ребенка, считает она. 

Авторы исследования объясняют повышение числа платных мест тем, что в России 
«начинает формироваться культура готовности платить за качественное и востребованное на 
рынке труда высшее образование». Рост цен на обучение у 413 вузов (включая филиалы и 
негосударственные вузы) был ниже темпа роста зарплат и инфляции, отмечают авторы. В 
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своем исследовании они используют оценку годовой инфляции за 2024 г., данную Банком 
России в октябре того года, – 8,4%. 

Например, не превысило значения инфляции и темпа роста зарплат повышение средней 
цены на обучение в Московском государственном университете (МГУ) им. М. В. Ломоносова: 
она увеличилась в 2024 г. на 5% до 451 915 руб. Учеба в Санкт-Петербургском 
государственном университете (СПбГУ) подорожала в среднем на 4,1% до 329 311 руб., а в 
Томском государственном университете (ТГУ) – на 2,3% до 188 662 руб. Российский 
университет дружбы народов сократил цены на обучение на 35% в 2024 г. до 210 000 руб. 

Средние цены на учебу росли в 2024 г. быстрее темпа инфляции в 65 российских вузах, 
в остальных 325 учреждениях они превышали инфляцию, но не темп роста зарплат, следует 
из результатов мониторинга. 

Авторы исследования отмечают сокращение приема по гуманитарным и социально-
экономическим направлениям в вузах. В сравнении с данными за 2022 г. меньше студентов 
поступили в 2024 г. на направления лингвистики и иностранных языков (на 9,8%), 
политологии (на 10,7%), экономики (на 2,5%), юриспруденции (на 1,8%) и международных 
отношений (на 5,2%). На 7% выросло за тот же период количество поступающих на 
инженерные направления (включая IT). В 2022 г. было 213 548 таких студентов, а в 2024 г. – 
228 567 человек. 

…Рост количества студентов-платников не является большим и связан с повышением 
числа абитуриентов из-за демографического роста начала 2000-х, считает старший научный 
сотрудник Центра экономики непрерывного образования РАНХиГС Борис Илюхин. По его 
словам, нет и падения популярности гуманитарных специальностей – сокращение приема на 
них связано с уменьшением бюджетных мест на эти направления. 

Студентов-инженеров становится больше за счет платных студентов, а количество 
бюджетных мест на такие специальности практически не увеличилось, продолжает Илюхин. 
Региональные же вузы все еще продолжают испытывать недобор на инженерные 
направления, отмечает он. 

Эксперт также отмечает, что школы испытывают дефицит учителей физики и 
математики, которые тоже готовят будущих инженеров. Например, среднестатистический 
учитель математики работает «минимум на полторы ставки», а около 30% из них старше 55 
лет. Вузам стоит создавать больше программ по обеспечению школ квалифицированными 
учителями и привлекать на работу в школах собственных выпускников, считает он. 

Ведомости 
 

6. СВО 
 
Дайджест новостей об основных событиях в зоне СВО 14 января на основе сводки 
Министерства обороны РФ. 

В ночь на 14 января ВСУ нанесли ракетный удар по объектам в Брянской области 
шестью оперативно-тактическими ракетами ATACMS производства США, шестью крылатыми 
ракетами воздушного базирования Storm Shadow производства Великобритании и 31 
беспилотным летательным аппаратом самолетного типа. 
 «Все средства воздушного нападения сбиты расчетами противовоздушной обороны. 
Жертв и пострадавших нет», — сообщили в Минобороны РФ. 

Еще две ракеты Storm Shadow нейтрализовали над Черным морем, также 
ликвидирован реактивный снаряд системы залпового огня HIMARS производства США. 
 Всего за сутки российские средства ПВО уничтожили 180 БПЛА самолетного типа, в 
том числе 146 вне зоны специальной военной операции. 

Российские военнослужащие в результате решительных действий заняли два 
населенных пункта в ДНР. Подразделения группировки войск «Запад» взяли под контроль 
село Терны, бойцы «Восточной» группировки — село Нескучное. 

Военнослужащие «Северной» группировки нанесли удар по трем бригадам противника 
в районе города Волчанска и села Липцы Харьковской области. 
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ВСУ потеряли до 50 военнослужащих, пять автомобилей и два орудия полевой 
артиллерии, три склада боеприпасов. 

Подразделения «Западной» группировки продвинулись вперед, нанеся поражение 
шести бригадам противника в районах населенных пунктов Двуречная, Западное, 
Загоруйковка, Богуславка, Лозовая Харьковской области, Ивановка и Торское ДНР. 

Потери украинской стороны в живой силе за сутки составили до 600 боевиков. Также 
российские бойцы уничтожили: танк, восемь боевых бронированных машин, 13 автомобилей, 
пять артиллерийских орудий, три склада боеприпасов и четыре станции радиоэлектронной 
борьбы. 

Бойцы «Южной» группировки продвинулись на более выгодные позиции, нанеся 
поражение четырем украинским бригадам в районах 11 населенных пунктов ДНР. 
 «Потери ВСУ составили более 220 военнослужащих, четыре боевые бронированные 
машины, в том числе две М113 производства США и VAB производства Франции, два 
автомобиля и четыре артиллерийских орудия», — сообщили в Минобороны РФ. 

Подразделения «Центральной» группировки нанесли удар по пяти механизированным 
бригадам ВСУ и двум бригадам нацгвардии в районах 12 населенных пунктов ДНР. 
 Противник потерял порядка 500 военнослужащих, боевую бронированную машину, два 
автомобиля, восемь орудий полевой артиллерии. 

Подразделения «Восточной» группировки продвинулись вглубь обороны противника, 
нанеся поражение пяти бригадам противника в районах населенных пунктов 
Константинополь, Великая Новоселка, Новополь, Богатырь, Времевка ДНР и Новодаровка 
Запорожской области. 
 Потери ВСУ в живой силе достигли 220 человек. Также противник лишился семи 
автомобилей, двух артиллерийских орудий. 

Военнослужащие группировки «Днепр» нанесли удар по живой силе и технике четырех 
бригад противника в районах населенных пунктов Веселое, Новопокровка, Новоандреевка, 
Каменское Запорожской области, Приднепровское и Антоновка Херсонской области. 
 «Противник потерял до 50 военнослужащих, восемь автомобилей и три орудия полевой 
артиллерии», — рассказали в Минобороны РФ. 

Авиация, ударные беспилотники, ракетные войска и артиллерия ВС России нанесли 
удары по объектам энергетики, обеспечивающим работу ВПК, военным аэродромам, а также 
скоплениям живой силы и техники противника в 148 районах. 

Новости Mail 
 
Патрушев допустил, что Украина в 2025 году прекратит существование 

Украина в 2025 году может прекратить свое существование. Об этом в беседе с KP.RU 
заявил помощник президента, постоянный член Совета безопасности Николай Патрушев. 
По его словам, российская линия по отношению к Украине остается неизменной. 
 Для России является важным решение задач спецоперации, указал он. 

Патрушев подчеркнул, что народ Украины остается близким для РФ, Москве 
небезразлично происходящее в соседней стране. 

При этом он указал, что особенно беспокоит насильственное принуждение к 
неонацистской идеологии и ярая русофобия на Украине, которые уничтожают ее некогда 
процветающие города. 
 "Не исключено, что в наступившем году Украина вообще прекратит свое 
существование", - выразил мнение Патрушев. 

Также он отметил, что переговоры по Украине должны вестись между Россией и США 
без участия других стран Запада. 
 Как указал помощник президента, Москве не о чем разговаривать ни с Лондоном, ни с 
Брюсселем. 

Российская газета 
 
7. Разное 
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Заря новой эры 
Эра лицемерия и розовых иллюзий заканчивается, начинается эра реалполитик. 

Пора выкинуть на свалку весь этот неоромантизм, «право наций на самоопределение», «одна 
страна один голос» и прочий бред. 

Давайте попробуем сформулировать принципы, на которых будет строиться новая эра. 
1. Страна имеет право на существование, если она обладает реальным (а не 

декларативным) суверенитетом – может сама себя защитить и экономически обеспечить. 
2. Сепаратисты могут восставать, государство имеет право их подавлять и 

репрессировать. 
3. Проиграли – не нойте. 
4. Границы стран не статичны и определяются способностью этих стран их защищать. 
5. Система, при которой страна с 150 миллионов населения и страна с 1,5 миллиона 

населения имеют по одному голосу в ООН – заведомо несправедлива. 
6. Государства постоянно возникают и исчезают, не нужно это драматизировать. 
7. Если ваша страна не развивается, пока другие развиваются – вы проигрываете 

цивилизационную гонку. 
8. Если ваша страна не расширяется, пока другие расширяются – вы слабеете. 
9. Истеричное мнение лилипутов из карликовых вымирающих лимитрофов никого не 

волнует. 
10. Всем плевать на "демократию", "свободу слова", "права человека" и прочие 

пропагандистские жупелы. 
11. Грядёт период расширений и поглощений, это нормально. 
Теперь конкретно относительно России и её стратегии. 
1. Лично меня очень беспокоит, что за последние 100 лет мы только сокращались 

(минус Польша, минус Финляндия, потом минус постсоветские республики). 
Если вы не будете собирать земли, то можете однажды остаться ни с чем и исчезнуть. 

Пришла пора обратно расширяться и собираться. И мы уже начали это делать, вернув Крым 
и Донбасс, возвращая Запорожье и Херсон. 

2. На сегодняшний день Россия вышла на 4 место в мире по ВВП. Первые три сильно 
превосходят нас по населению. Это нужно исправлять. 

У меня нет каких-то предубеждений, и если для исправления демографической 
ситуации нужно будет, например, разрешать многожёнство – пусть будет. Исторические 
примеры таких действий в разных странах есть, можете изучить. Но в первую очередь нужно 
исправлять ситуацию в головах. 

3. Чьё-то личное «а я так не хочу» никого волновать не должно. Страны, в которых 
«нехочухи» побеждают, исчезают с карты. Верхний Ларс ждёт своих героев. 

4. В ближайшие годы вполне возможно возрождение старой традиции, когда многие 
страны и народы, находящиеся во враждебном окружении, будут присоединяться к 
Российской Федерации добровольно (именно об этом говорил, например, депутат Матвейчев, 
когда рассказывал про «программы интеграции», на что порвались в истерике слабоумные 
нацики). 

Большинство территорий современной России когда-то было враждебным с 
нелояльным населением. Ничего, привели в меридиан, кооптировали и ассимилировали. 

Всё, мир поменялся. Примите этот факт. Однажды он прогнулся под нас. 
Александр Роджерс 

 
8. Курс валют 

 
По данным ЦБ РФ курс валют с 15.01.2025 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 103,44 ▲ 0, 73 

EUR 106,25 ▲ 1, 39 
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9. Прогноз погоды 
 

По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
 

 
 
 


